

La verrerie antique de la collection Diniacopoulos

Beudoïn Caron
Université de Montréal

Cette collection comprend un petit nombre de verres datés du 1er s. avant n.e. jusqu'à l'époque byzantine. Ce sont des objets d'usage courant qui permettent d'avoir un petit échantillon de la verrerie utilisée à l'époque. Nous présenterons rapidement les pièces les plus remarquables et en les utilisant comme prétexte nous nous demanderons comment les objets de verre étaient utilisés dans la vie quotidienne. Les verres complets étant essentiellement trouvés dans des tombes ils n'ont pas pour autant un usage strictement funéraire. A quoi servaient-ils donc?

Pour avoir une idée du problème, il faut interroger les textes qui sont assez nombreux (mais pas toujours faciles à interpréter), les rapports de fouilles, d'autres verres semblables trouvés avec des objets significatifs, de même que les fresques qui illustrent parfois des scènes de la vie quotidienne. Il faudra aussi se défaire d'idées fausses et se garder d'interprétations erronées.

